
RISPOSTA INTERROGAZIONE n.2 /2025

LAVORI LICEO ARTISTICO “FELICE CASORATI” 

In merito alle domande dell'interrogazione si precisa quanto segue:

 
1) Quali siano le informazioni di cui siamo in possesso in merito alla problematica

come sapete la manutenzione del liceo Casorati è dei competenza della Provincia di 
Novara.
A seguito di esplicita richiesta di chiarimenti degli utenti del liceo che hanno esposto al
Comune e al Sindaco le loro preoccupazioni in merito (richiesta pervenuta alla Provincia in
data 02/01/2025), il RUP ed il dirigente della Provincia hanno risposto come segue:

In merito allo svolgimento del cantiere:

• prima dell’inizio dei lavori la ditta ha presentato il piano di lavoro (PDL) relativo alle
• lavorazioni inerenti la rimozione e lo smaltimento delle lastre contenenti amianto

all’ASL di Novara – Servizio SPRESAL;
• il medesimo servizio l’ha acquisito agli atti senza dare diverse prescrizioni;
• il cantiere si è svolto nel rispetto delle prescrizioni del PDL oltre alle indicazioni del

D.L. e C.S.E. ed in accordo con la dirigenza scolastica e il RSPP della scuola;
• le  lavorazioni  relative alla  rimozione ed allo smaltimento delle  lastre contenenti

amianto  sono  state  eseguite  da  ditta  specializzata  regolarmente  autorizzata  al
subappalto;

• durante l’esecuzione dei lavori il cantiere è stato costantemente monitorato dal D.L.
e C.S.E. e sono intervenuti in momenti differenti SPRESAL, CPT e CARABINIERI. Da
dette ispezioni non sono emerse particolari irregolarità;

• l’amministrazione, per il tramite del RUP e del Dirigente del Settore Tecnico, ha
effettuato diverse ispezioni in cantiere oltre ad aver colloquiato costantemente con
la  scuola,  l’impresa  e  la  D.L.-C.S.E  al  fine  di  garantire  che  tutte  le  attività
interferenti avvenissero nel rispetto della sicurezza;

• a  far  tempo  dal  3  gennaio  c.a.  le  ultime  lastre  contenenti  amianto  risultano
rimosse, incapsulate, sarcofagate e trasportate nel sito di  smaltimento come da
PDL e,  pertanto,  nell’ambito  del  cantiere  non vi  è  più la presenza di  MCA.  (Si
precisa che le lastre sono state inviate al sito di stoccaggio periodicamente ogni
qualvolta venivano rimosse.

Come  riportato  dagli  organi  di  informazione,  successivamente  alla  presentazione
dell'interogazione nei locali scolastici del Liceo si sono ripetute segnalazioni relative alla
presenza di zecche di piccione, indirizzate all'ASL.

Il Direttore del Dipartimento di Prevenzione, Dott. Moia, il giorno 09/01/2025 in apposita
relazione inviata alla Provincia, ha precisato quanto segue:

• Sulla base di quanto segnalato, si può ipotizzare che i lavori di ammodernamento
dell’edificio  scolastico  abbiano  portato  alla  luce  una  infestazione  presente  nella
struttura del tetto; da una prima analisi  visiva condotta dal Servizio Veterinario
sulla documentazione fotografica allegata ad una delle segnalazioni, si ipotizza una
infestazione da zecche non nocive per l’uomo, salvo possibili episodi di reazione
allergica al morso.

• Tuttavia,  la  presenza  di  infestanti  determina  una  situazione  di  antigienicità  dei
locali, la cui diffusione deve essere bloccata nel più breve tempo possibile.

• Si invitano pertanto le SS.LL., ciascuna per la parte di propria competenza, a porre
in  essere,  nel  più  breve  tempo  possibile,  una  ricognizione  nei  locali  e,  se
necessario, un intervento di disinfestazione a cura di Ditta specializzata.

• Si rammenta che ASL non effettua interventi di disinfestazione a mezzo di proprio



• personale, e si richiede di ricevere riscontro delle iniziative adottate.

Da quanto riferito dalla Provincia, da me interpellata a seguito di queste raccomandazioni
dell'ASL, si è provveduto alla disinfestazione con 2 interventi:

– il 10/01/2025  ed il 20/01/2025, in entrambi i casi con il prodotto  FENDONA
PRO 60 SC, un insetticida liquido in sospensione concentrata, per usi professionali.
  

 
2)  Se  il  Sindaco,  in  qualità  di  Autorità  Sanitaria  Locale  ritenga  di  dover  prendere
provvedimenti e se sì quali al fine di garantire il rispetto della legalità e della sicurezza di
tutti i soggetti coinvolti e interessati

A seguito dei rapporti sopra indicati, ritengo sufficienti gli interventi effettuati sul cantiere,
sia per quanto riguarda lo smaltimento dell'amianto che per la questione zecche.

Novara, 29/01/2025
     Il Sindaco
Alessandro Canelli


